

Au service de l'insertion et des plus fragilisés, la Régie des Écrivains a 30 ans !

Cette année, la Régie des Écrivains fête ses 30 ans. L'entreprise d'insertion schilikoise a su développer ses activités et ses services tout en s'appuyant sur la formation.

Aujourd'hui, la Régie des Écrivains compte plus de 220 salariés, dont 60 permanents et 160 en contrats aidés. La structure assure des prestations auprès de collectivités, d'associations, d'entreprises et diverses structures. Son chiffre d'affaires s'élève à environ 4,7 millions d'euros.

L'entreprise d'insertion a été créée en 1992 au cœur du quartier des Écrivains à Schiltigheim afin de s'occuper de l'entretien de la Cité Erstein suite à la réhabilitation effectuée par le logeur Opus 67. « Il s'agissait de faire en sorte que les espaces extérieurs du quartier restent propres », rappelle Danielle Diligent, conseillère régionale et actuelle présidente de la Régie. Peu à peu, la structure sort du quartier et développe ses activités : entretien extérieur, de locaux, puis conciergerie et services à la personne.

Accompagner vers l'emploi

Participant du développement durable ainsi que de l'économie sociale et solidaire, la Régie des Écrivains s'inscrit comme une solution pour accompagner des personnes éloignées de l'emploi. Pendant deux ans maximum, les personnes sont embauchées en contrat à durée déterminée d'insertion, de 20 à 35 heures par semaine. Elles sont soutenues tout le long de leur parcours par des encadrants techniques, chargés d'accompagnement social et professionnel, un responsable des ressources humaines, etc.

« C'est aussi redonner un sens à la vie de ces personnes. La Régie répond à un besoin de territoire et des habitants », poursuit Danielle Diligent. Et André Klein-Mosser, président d'honneur, d'abonder dans ce sens : « Effectivement, dès le départ, cela répondait à des questions de territoire, aux problématiques des habitants sur des aspects de propreté et d'hygiène. [...] On ne croyait pas à la longévité d'une structure de ce type, qui est assez originale, mais grâce à des soutiens et à des partenaires, la Régie a pu

poursuivre ses missions », souligne l'ancien président (pendant 23 ans, N.D.L.R.) de la structure.

Un solide catalogue de formations

Pour Agnès Guth, directrice de la Régie des Écrivains, cet anniversaire, c'est aussi l'occasion de remercier les collaborateurs et les partenaires : « Beaucoup de personnes nous ont permis de faire de belles choses sur le territoire. C'est d'ailleurs très important de s'ancre sur le territoire. »

Le 1er janvier 2019, la Régie des Écrivains est passée du statut d'association à la Scic (Société coopérative d'intérêts collectifs). Grâce à cela, elle peut répondre à des appels d'offres pour développer ses activités. Activités que la structure continue de diversifier.

La Régie s'appuie notamment sur un solide catalogue de formations. « Il compte plus de 20 références, précise la présidente. On a toujours cherché à professionnaliser nos salariés en insertion. On a développé cet aspect. Aujourd'hui, on forme également du personnel d'autres entreprises d'insertion ou du monde du handicap. Notre panel de formations va du management aux techniques de remise en état, en passant par le le savoir être. » Des formations qui vont même jusqu'au niveau européen (Erasmus +, Soft Skills).

La Régie quitte les Écrivains

La Régie planche ou a planché ces dernières années sur différents projets, comme la Locomotive, où plusieurs structures d'aide à la recherche d'emploi collaborent et accompagnent les participants ([voir notre article du 21 août 2021](#)). « On veut aussi développer le maraîchage et la gestion des déchets », ajoute Agnès Guth. Et 2022 marque un nouveau chapitre pour la Régie, puisqu'elle va quitter son quartier historique pour l'Espace européen de l'entreprise, toujours à Schiltigheim, afin de profiter de locaux adaptés au développement de son activité.

« C'est une expérience originale, profondément humaine, et c'est pour ça qu'elle a de l'avenir », conclut André Klein Mosser.